

FANTASQUE

Publié hebdomadairement par { N. AUBIN, Editeur & } Résidence, N. 177, r. St. Vastier.
 A. JACQUIES, Imprimeur. }

CONDITIONS.

Ce journal rédigé par un Flâneur paraît autant que possible chaque Samedi. Le prix en est de quatre sous par exemplaire. L'abonnement est de 15 sous par mois. Le bureau éditorial du Flâneur est établi en toutes les promenades, rues et places publiques. On y trouve l'éditeur lorsqu'il y est. No admittance except on business.



ANNONCES.

Comme nous vivons dans le siècle des progrès et de la réforme, le Flâneur, désirent montrer l'exemple en encourageant les talents, paiera toute annonce digne de figurer dans ses pages, à raison de 4 sous la ligne. Toutes communications etc. pourront être laissées chez R. DEVERRY où, l'on peut, entre autres rafraîchissements, acheter le Fantasque.

Je n'obéis ni ne commande à personne, je vais où je veux, je fais ce qui me plaît, je vis comme je peux et je meurs quand il le faut.

Vol. I.]

QUEBEC, 20 OCTOBRE 1838.

[No. 38.]

GACHIS EDITORIAL.

UNE LONGUE HISTOIRE A PROPOS DE RIEN.

Quand on m'apprit que Lord Durham partait, j'en éprouvai tant de douleur que j'arrachai ma plus belle mèche de cheveux. Mais la nature tient toujours en réserve quelque événement fortuné pour faire oublier les malheurs dont le genre humain ne manquera point d'être accablé sans ce divin système de compensation. Lord Durham me quitte ou se tient coi, mais la police se démène, se remue, se multiplie que cela fait plaisir à voir. Je pourrais, si je le voulais, vous faire, sur ce ton-là un préambule qui remplirait tout le présent numéro du Fantasque et je vous dirais à quoi j'en veux venir dans tout le prochain, puis dans l'autre je vous raconterais la farce qui fut jouée, à propos de l'évasion des prisonniers, et enfin j'en tirerais dans le suivant les conclusions les plus fantastiques. Mais, chers lecteurs, vous perdriez peut-être patience ce qui ne ferait ni votre compte ni le mien; car si, maintenant que vous êtes charmés, enthousiasmés de mon journal, vous avez tant de peine à payer votre pauvre petite pièce mensuelle de quinze sous, que serait-ce si je vous impatientais? Oh! à propos de patience savez-vous qu'il faut que Lord Durham pense que le peuple canadien en soit doué d'une bonne dose puisqu'il est certain qu'il vient de nommer James Stuart juge-en-chef de la Province; c'est le bouquet de son administration. Après cela on peut tirer l'échelle. Il faut avouer que ce cher gouverneur n'a pas la main heureuse. S'il y a un homme que tout le monde hait, déteste, exècre, abhorre, on est sûr de le voir promu à quelque emploi honorable. Au fait il a raison Lord Durham et c'est pour se conformer à son fameux système des compensations qu'il en agit ainsi: à ceux qui n'ont pas d'honneur il en donne. Parlez-moi de cela au moins. Bientôt nous verrons la place de procureur-général donnée à... mais, Corbleu comme je divague... aurais-je par hasard...? tidiu! si j'étais de la société de tempérance je croirais vrai-